

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan bahwa :

1. Variabel kemampuan operasi berpengaruh signifikan terhadap kinerja usaha tani gambir di Kenagarian Gunung Malintang, Kecamatan Pangkalan. Dapat dilihat dari nilai  $t$  statistic besar dari  $t$  Tabel yaitu  $4.118.907 > 1,66$ . Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa semakin besar kemampuan operasi yang dimiliki pemilik usaha tani gambir di Kenagarian Gunung Malintang Kecamatan Pangkalan semakin tinggi kinerja usahanya.
2. Variabel kemampuan operasi tidak berpengaruh signifikan terhadap produktivitas usaha tani gambir di Kenagarian Gunung Malintang Kabupaten 50 Kota. Dapat dilihat dari nilai  $t$  statistik lebih kecil dari  $t$  tabel yaitu  $0.14985 < 1,66$ .
3. Variabel produktivitas berpengaruh signifikan terhadap kinerja usaha tani gambir di Kenagarian Gunung Malintang Kecamatan Pangkalan. Dapat dilihat dari nilai  $t$  statistik lebih besar dari  $t$  tabel yaitu  $8.055.339 > 1,66$ . Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa semakin tinggi produktivitas yang dimiliki pelaku usaha tani gambir di Kenagarian Gunung Malintang Kecamatan Pangkalan semakin tinggi kinerja usahanya.

4. Variabel kompetensi kewirausahaan berpengaruh signifikan terhadap kinerja usaha tani gambir di Kenagarian Gunung Malintang Kecamatan Pangkalan. Dapat dilihat dari nilai t statistik lebih besar dari t tabel yaitu  $3.877.271 > 1,66$ . Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa semakin tinggi kompetensi kewirausahaan yang dimiliki pemilik usaha tani gambir di Kenagarian Gunung Malintang Kecamatan Pangkalan semakin besar peningkatan kinerja usaha.
5. Hasil penelitian memperlihatkan bahwa peningkatan kemampuan operasi memberi pengaruh signifikan bagi peningkatan kinerja perusahaan, peningkatan kemampuan operasi tidak memberi pengaruh signifikan bagi peningkatan produktivitas, peningkatan produktivitas memberi pengaruh signifikan bagi peningkatan kinerja perusahaan dan peningkatan kompetensi kewirausahaan memberi pengaruh signifikan bagi peningkatan kinerja perusahaan.

## 5.2 Implikasi Hasil Penelitian

Temuan dalam penelitian ini mempunyai beberapa implikasi penting bagi masyarakat kenagarian Gunung Malintang khususnya untuk para pelaku usaha tani gambir di kenagarian Gunung Malintang untuk lebih memperhatikan dan meningkatkan kemampuan operasional, produktivitas dan kompetensi kewirausahaan karena ketiga hal tersebut saling berhubungan dan mempengaruhi kinerja usaha yang dijalankan.

Hasil penelitian ini dapat dikembangkan menjadi sebuah strategi yang dapat meningkatkan kinerja usaha tani gambir. Peneliti berharap agar usaha tani gambir

Kenagarian Gunung Malintang dapat berkembang dengan baik karena gambir merupakan salah satu komoditas unggulan spesifik Sumatera Barat dengan tujuan pasar ekspor dan memiliki peluang yang sangat besar dan akan sangat menguntungkan jika dikelola dan dikembangkan dengan baik.

Dari hasil penelitian pada variabel kemampuan operasi dapat dilihat bahwa, kemampuan operasi berpengaruh terhadap kinerja usaha tani gambir di kenagarian Gunung Malintang, kemampuan operasi merupakan faktor penting untuk mencapai kinerja usaha yang diinginkan. Kemampuan operasi yang baik memungkinkan perusahaan untuk menjadi produsen atau penyedia layanan yang efisien dan fleksibel sehingga diharapkan pelaku usaha tani gambir di Kenagarian Gunung Malintang dapat meningkatkan kemampuan dan keahlian yang mereka miliki baik untuk meningkatkan produksi, meningkatkan mutu produk ataupun untuk melakukan perencanaan sumberdaya.

Pada variabel produktivitas dapat dilihat bahwa produktivitas memiliki pengaruh yang lebih besar dari variabel lainnya. Karena pada dasarnya produktivitas adalah ukuran untuk menentukan bagaimana baiknya sumber daya diatur dan dimanfaatkan untuk mencapai hasil yang optimal yang berpengaruh pada peningkatan kinerja usaha. Dalam pengelolaan usahanya pelaku usaha tani gambir di kenagarian Gunung Malintang sudah memiliki keterampilan dan pengalaman dalam mengusahakan gambir. Namun dalam pengelolaan gambir para petani masih menggunakan cara tradisional sehingga proses produksinya memakan waktu yang lama yang berimbas pada rendahnya produktivitas.

Pada variabel kompetensi kewirausahaan dapat dilihat bahwa, kompetensi kewirausahaan berpengaruh terhadap kinerja usaha tani gambir di kenagarian Gunung Malintang. Kompetensi kewirausahaan adalah hal yang sangat penting diperhatikan karena kompetensi kewirausahaan merupakan pengetahuan, sikap dan keterampilan yang terhubung satu sama lainnya, yang diperlukan pengusaha untuk dilatih dan dikembangkan agar mampu menghasilkan kinerja terbaik dalam mengelola usahanya. Walaupun pada umumnya petani gambir sudah memiliki pengetahuan dalam pengolahan gambir namun pengetahuan tersebut belum optimal sehingga perlu adanya dukungan dari Pemerintah untuk memberikan fasilitas berupa pelatihan bagi tenaga kerja bagaimana pentingnya teknologi untuk mendukung kelancaran produksi agar cepat selesai sehingga output yang dihasilkan bisa meningkat jumlahnya serta pengarahan tentang teknik produksi, teknik budidaya mulai dari pembibitan sampai proses pengolahan.

### **5.3 Keterbatasan Penelitian**

Penelitian tentang analisis faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja usaha tani gambir tidak terlepas dari keterbatasan dan kekurangan yang ada. Keterbatasan dan kekurangan dalam penelitian ini menjadi sumber untuk penelitian di masa yang akan datang. Adapun keterbatasan dan kekurangan dalam penelitian ini adalah :

1. Responden dalam penelitian ini hanya dalam skala kecil yaitu 80 responden yang merupakan pelaku usaha tani gambir di Kenagarian Gunung Malintang Kecamatan Pangkalan Kabupaten 50 Kota. Maka hasil

penelitian ini hanya bisa diterapkan pada usaha gambir di Kenagarian Gunung Malintang Kecamatan Pangkalan Kabupaten 50 Kota.

2. Lokasi dalam penelitian ini hanya difokuskan untuk wilayah Kenagarian Gunung Malintang Kecamatan Pangkalan. Maka hasil penelitian ini hanya bisa diterapkan di Kenagarian Gunung Malintang Kecamatan Pangkalan Kabupaten 50 Kota, hasil yang sama belum tentu didapatkan jika penelitian di daerah lain.

#### **5.4 Saran**

Berdasarkan pembahasan dan kesimpulan yang diperoleh, maka peneliti memberikan beberapa saran sebagai berikut :

##### **5.4.1 Bagi Peneliti Selanjutnya**

Penelitian ini memiliki keterbatasan yaitu hanya fokus pada variabel kemampuan operasi, produktivitas, dan kompetensi kewirausahaan, karena itu diharapkan penelitian selanjutnya dikembangkan dengan menambah variabel lain yang mempengaruhi kinerja usaha. Untuk variabel kemampuan operasi yang berpengaruh tidak signifikan terhadap produktivitas, mungkin bisa ditambahkan lagi jumlah sampel dalam penelitian selanjutnya.

Lokasi dalam penelitian ini masih dalam skala kecil yaitu hanya meneliti di Kenagarian Gunung Malintang Kecamatan Pangkalan Kabupaten 50 Kota, sebaiknya untuk penelitian selanjutnya lokasi diperluas agar jumlah sampel bertambah dan mendapatkan hasil yang lebih maksimal.



#### **5.4.2 Bagi Pihak Usaha**

Bagi pihak usaha industri gambir diharapkan dapat menggunakan teknologi yang lebih canggih agar proses pengolahan gambir lebih mudah dan mendapatkan hasil yang maksimal dalam waktu pengerjaan yang seminimal mungkin.

